

# 学年コラム

## 4・5組 「自立活動」(ドミノ、トランプタワー)

4・5組の教育課程には、子どもたちがより学びやすく、より生活しやすくなることを目指した「自立活動」という学習領域があります。自立活動の内容は、国語や算数など教科を通して身に付けたり、遊びの中から学んだりしています。今回は、「自立活動」に関わる遊びの中から、子どもたちに人気がある遊びを紹介します。

### ◎ドミノ

色とりどりのドミノを、倒れないように気を付けて重ねたり、間隔をあけて慎重に並べたりしています。完成した時には「やったー!」と声をあげていました。

### ◎トランプタワー

トランプを立てて、タワーを作ります。トランプが倒れないように組み合わせるところが難しいです。友達同士で「こうした方がいいよ」とアドバイスし合う姿も見られました。

いずれの遊びも、手先の巧緻性が養われ、友達とのコミュニケーション力の向上も期待できます。



## 1年生 国語 うんとこしょ どっこいしょ

7月末に、国語「おおきなかぶ」の学習で音読劇をしました。のびのびと演じる姿がとてもかわいらしかったです。登場人物の気持ちを想像して自分で考えた一言を入れたり、声の大きさや読む速さ、身振りを工夫したりしていました。グループに分かれ、友達と声を掛け合いながら相談や練習を重ね、それぞれのグループの工夫が詰まった音読劇ができあがりました。

懇談会で映像を見ていただく予定でしたが中止となりましたので、またの機会にぜひご覧いただきます。



## 2年生 生活科 楽しかった水遊び

7月15日(木)に、生活科「夏がいっぱい」で水遊びをしました。当日は、晴れてとても暑く、外にいただけで汗が流れてきました。

水遊びが始まると、子どもたちは、友だちと水鉄砲で水をかけあったり、地面に絵を描いたりして楽しみました。水をかけられた子は、その気持ちよさに、満面の笑顔になりました。

教室に戻ると、「楽しかった!」「また、やりたい!」と嬉しそうに話していました。



## 3・4年生 CAP 講習会

CAP(子どもへの暴力防止プログラム)で、誰もが持っている大切な権利(=安心・自信・自由)について学習しました。人は暴力を受けずに生きる権利があることを学び、生活の中で困ったときにどうしたら良いかを、劇でわかりやすく教えてもらいました。

- 「嫌だ」と言って良い ○逃げて良い
  - 友達に助けられて良い ○大人に相談する
- また、自分を守るための大切なポイントを教えてもらいました。



○わたしは、何かあったら大人に相談することが正しいことだと知ることができました。  
○誰にでも権利があるんだと思えてよかったです。

○怖いことがあったときに、どうすればいいかわかって安心しました。  
○いやなことをされそうになったとき、「安心」「自信」「自由」や教えてもらったことを思いだしていこうと思います。



## 5年生 稲が順調に育っています

5年生では総合学習で米づくりに取り組んでいます。田植えのときには、泥の感触を楽しみながら、苗が倒れないように丁寧に植えていました。「お米がたくさんできるといいな。」と、成長を観察しています。

今年の夏は不安定な気候でしたが、学校の田んぼの稲には穂がしっかりつきました。秋にはたくさんのお米が収穫できるよう、子どもたちと楽しみに待ちたいと思います。



## 6年生 横浜市会見学

7月14日に横浜市会見学に行きました。昨年移転したばかりの新市庁舎には、多くの工夫がありました。

海を表現した絨毯

船底をイメージした天井

大海原とともに航海する横浜市会



Youtube で生配信📺



車いすの配慮や  
音声の文字化などの  
バリアフリー配慮



氏名札を立てると投票できる！



コロナ対策もしっかり